



Incendios en Limache alertaron a autoridades de la zona

Aunque nadie se esperaba que empezaran las emergencias tan temprano, la respuesta local fue coordinada, dejando de manifiesto que la crisis vivida en febrero dejó lecciones aprendidas.



TRABAJO CON LA COMUNIDAD PARA PREVENIR.

Adita González Martínez
 La Estrella de Quillota-Petorca

Hace un par de semanas, llamó la atención que la ciudad de Quillota trabajara tan enfocada en ampliar sus cortafuegos a 40 hectáreas, limpiando sus quebradas y lechos de ríos de cara a la llegada del verano.

Pero aún así, las provincias de Petorca, Quillota y Marga Marga, no estaban preparadas, anímicamente para enfrentar grandes incendios faltando más de un mes para el inicio del verano.

Pero las altas temperaturas del martes, sumado al viento y la poca humedad, provocó el tridente maldito para la propagación de incendios y en varios puntos de la región se produjeron importantes incendios, los cuales pudieron ser controlados gracias a lo aprendido de los últimos desastres, uno de los cuales quemó importantes sectores de Viña del Mar.

PETORCA

Aunque los principales focos no se encontraron en la provincia de Petorca, también se han preparado para hacer frente a posibles emergencias.

El Delegado Presidencial de la Provincia de Pe-

torca, Luis Soto Pérez, sostuvo que la provincia se ha preparado y que incluso para hoy viernes hay un COGRID forestal, lo anterior debido a que se juntan varios factores que podrían desencadenar incendios forestales.

“Este invierno tuvimos varios frentes de mal tiempo que trajeron bastante lluvia en la provincia, por lo mismo, mucha vegetación que se comienza a secar. Esto implica que hay mucho material que puede ser foco de incendio en esta temporada” aseguró el delegado de Petorca.

Respecto a los trabajos que se realizarán en la provincia, el delegado sostuvo que “desde ya estamos ocupados en trabajar para mitigar o enfrentar posibles incendios forestales que esperamos no ocurran. Por este motivo, este viernes 15, realizaremos un Cogrid forestal con los municipios, bomberos, Conaf y Senapred, que nos permita el trabajo coordinado ante incendios forestales y conocer los recursos disponibles con los que se cuentan en caso de emergencias”.

Luis Soto agregó además que hasta esta fecha se han registrado algunos focos pequeños de incendios forestales, los que han sido rápidamente enfren-



PREOCUPACIÓN EN LA COMUNIDAD PROVOCARON LOS INCENDIOS DEL MARTES.

PREVENCIÓN TODO EL AÑO

Como ha sido la tónica en la comuna de Quillota, la Oficina de Prevención de Riesgo y Desastres, ha trabajado en la limpieza y elaboración de cortafuegos por toda la comuna. El Plan busca llegar a más de las 34 hectáreas de cortafuegos y limpieza de pastizales en distintos puntos rurales y urbanos realizados en el periodo 2023-2024, de esta manera entregar seguridad y prevención a la población de nuestra zona. La meta, 40 hectáreas de labor a lo largo de la comuna y el distrito de San Pedro.

tados por los equipos de emergencia y extinguidos sin mayores riesgos a viviendas, “pero siempre es importante hacer el llamado a la comunidad en la prevención, sabiendo que el 99% de los incendios son por la acción humana, se deben tomar las medidas de limpieza de maleza, no realizar fogatas ni lanzar colillas encendidas al suelo. Todas y todos pode-

mos prevenir los incendios forestales” concluyó el delegado de Petorca.

MARGA MARGA

Uno de los sectores afectados por la emergencia del pasado martes fue Limache, específicamente en el sector de Lo Gamboa, donde se produjo un incendio que consumió 5 hectáreas y que logró ser controlado con Bomberos de Lima-

che, personal municipal y, por supuesto, de la Conaf.

El despliegue por todos los organismos de emergencia daban cuenta las lecciones aprendidas de la tragedia de la Ciudad Jardín.

Por lo mismo, una vez controlado, la Delegación Presidencial de Marga Marga, a través de su encargado, Fidel Cueto, realizaron una serie de encuentros de capacitación con la comunidad y personal de Conaf, Carabineros, Bomberos, las municipalidades y, por supuesto, de la Delegación Presidencia de la Provincia Marga Marga.

“Es necesario que podamos tener siempre este trabajo colaborativo y este trabajo con conocimiento de lo que se está haciendo. Hay una colaboración interinstitucional que va a

permear en la comunidad para lograr buenos objetivos, como es prevenir incendios para esta temporada. Tenemos programado un Cogrid, ya hemos tenido unos preventivos y vamos a tener otros, para seguir aceitando, para seguir afiatando a las instituciones en los momentos de situación de emergencia” enfatizó.

Fidel Cueto, enfatizó en que es muy necesario este trabajo conjunto. “Nos hemos visto con situaciones que son muy urgentes, muy rápidas de actuar y tenemos que poder llegar siempre de la mejor manera para que estas situaciones de emergencia sean lo más cortas posible y que tengan las menos consecuencias para la comunidad” concluyó. 🌱